



Message de M. Gérard LARCHER, *Président du Sénat,*
lu par Mme Jacky DEROMEDI,
Présidente du groupe d'amitié France-Asie du Sud-Est

**Ouverture du colloque Sénat-Business France
sur l'ASEAN**

Vendredi 15 juin 2018

Le Sénat se félicite d'accueillir **cette quatrième rencontre sur les pays de l'Asie du Sud-Est**, qui s'inscrit dans le cadre de notre partenariat fructueux avec Business France.

Le précédent colloque, d'avril 2014, consacré à cette région, fut un réel succès, ce qui nous a conduits à organiser cette nouvelle rencontre, en privilégiant cette fois une approche centrée sur l'innovation. Ce choix n'est pas le fruit du hasard. Il s'inscrit en particulier dans le contexte de « *l'année de l'innovation France-Singapour* », déclarée conjointement par

le Premier ministre de Singapour et le Président de la République française en mars 2017.

Il y a un peu moins d'un mois, se tenait à Paris la 3^{ème} édition de Viva Technology, qui rassemble les grands groupes et les start-ups autour de l'ensemble des thématiques de l'innovation. La même semaine, un colloque économique visant à développer des coopérations avec une grande « start-up nation », Israël, a été organisé au Sénat à l'occasion de la visite en France du Président de la Knesset.

L'innovation est un moteur actif de transformation des économies et des sociétés. Elle contribue à une meilleure compétitivité de l'offre de nos entreprises. C'est ainsi que l'on pourra conquérir de nouveaux marchés, en faisant valoir notre expertise, mais aussi en prenant de vitesse nos principaux compétiteurs dans cette région du monde, tels que la Chine, l'Inde ou le Japon.

La bonne nouvelle est que les entreprises européennes sont attendues sur ces marchés. D'autant que le renoncement des Etats-Unis au projet d'Accord de partenariat transpacifique a laissé des séquelles, qui sont autant d'opportunités pour l'Union européenne et notre pays.

Il s'agit donc de se montrer audacieux. Avec 620 millions d'habitants, le marché de l'ASEAN est attractif : la création récente de *l'ASEAN Economic Community* devrait encore doper la production globale de la région, dont la croissance annuelle est estimée à 7 % d'ici à 2025.

L'ouverture de cet espace à la libre circulation des marchandises, des services, des investissements et de la main d'œuvre qualifiée, ainsi que la plus grande fluidité de circulation des capitaux suscitent un fort intérêt des investisseurs.

Notre Haute Assemblée souhaite relayer ce message auprès de nos entreprises, avec l'appui des groupes d'amitié qui couvrent l'ASEAN : les groupes France-Asie du Sud-Est, France-Cambodge et Laos, France-Indonésie et Timor-Est et France-Vietnam, dont je souhaite remercier les présidents pour leur implication active.

Mes remerciements s'adressent aussi à toutes celles et tous ceux qui ont contribué à l'organisation de ce colloque, parmi lesquels nos chefs de missions économiques, les représentants de Business France et leurs partenaires.

À tous, je souhaite de fructueux travaux, en souhaitant que la France prenne toute sa part à l'essor économique de cette

région du monde, qui offre de nouvelles opportunités, y compris pour les petites et moyennes entreprises. Je vous remercie.